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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Режим ЧС введен в северном красноярском поселке, оставшемся без света после 
пожара на дизельной электростанции 

Власти Таймырского муниципального района Красноярского края ввели режим ЧС 
муниципального характера из-за отключения электричества в северном поселке Сындасско 
сельского поселения Хатанга после пожара на дизельной электростанции, сообщает в 
четверг пресс-служба районной администрации. 

Пожар произошел накануне, здание электростанции сгорело полностью. Решение о 
введении режима ЧС принято на экстренном заседании местной комиссии по 
предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной 
безопасности. 

"В ходе заседания комиссией принято решение ввести режим ЧС муниципального 
характера на территории сельского поселения Хатанга", - говорится в сообщении. 

По данным пресс-службы, пострадавших во время пожара нет, его причины 
устанавливаются. Однако в результате без электроснабжения оказались дома жителей 
Сындасско, а также детский сад, школа, интернат и насосы теплоснабжения котельных. В 
настоящее время социально-значимые объекты подключены к резервного электрогенератору, 
связь в поселке восстановлена, отмечают в администрации. 

Власти поселения совместно с Хатангским морским торговым портом готовят к отправке 
из Хатанги дополнительные дизельные генераторы на 100 кВт для подключения остальных 
объектов поселков. 

Также в ближайшее время будет подготовлен план аварийно-восстановительных работ 
по подключению социально-значимых объектов поселка Сындасско и функционированию 
энергосистемы поселка в условиях низких температур. 

"Кроме этого решается вопрос о восстановлении старого здания для временного 
размещения дизельных генераторов, чтобы в осенне-зимний период обеспечить поселок 
электричеством. Для этого из Дудинки в ближайшее время будут оправлены необходимые 
стройматериалы", - подчеркиваться в пресс-релизе. 

На сегодняшний день в поселке - 44 жилых дома, в которых проживают 380 человек. 
По данным синоптиков, сейчас в Сындасско 8 градусов тепла, ночью ожидается не выше 

6 градусов. 
ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 

 
"Востокуголь" после смерти Босова выпал из плана перевозок по Севморпути 

Чиновникам, ответственным за выполнение президентского поручения заполнить 
Северный морской путь грузами к 2024 году, пришлось пока вычеркнуть из своих планов 
"Востокуголь". 

Проект еще при жизни Дмитрия Босова (ООО "УК "Востокуголь" входит в основанную им 
группу "Аллтек") выглядел проблемным на фоне обвинений со стороны правоохранительных 
органов в незаконной добыче угля на Таймыре. После самоубийства бизнесмена перспективы 
"Востокугля" стали еще более размытыми. 

"Есть и неудачи на этом пути (развития Севморпути. - ИФ.). Это проект "Востокуголь", 
произошло несчастье с собственником. После таких событий все всегда идёт кувырком. 
Сейчас там делят имущество. Через неделю у меня встреча с инвесторами ("Востокугля." - 
ИФ.), и мы будем обсуждать. Но пока этот проект практически выпал из объёма перевозок (по 
Севморпути. - ИФ.)", - сказал в четверг ице-премьер, полномочный представитель президента 
в Дальневосточном федеральном округе Юрий Трутнев. 

"Мы, конечно, еще надеемся, что что-то там вытащим, но пока это все красным (цветом в 
плане грузоперевозок по Севморпути. - ИФ.)", - добавил он. 

INTERFAX.RU 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
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«Я не волшебник, я только учусь» 
Этот негласный девиз для своего творческого увлечения избрали участницы арт-группы 

«Этюд» Людмила Анцова, Оксана Добжанская, Галина Надеева, Евгения Садовая и Наталья 
Тюрина. Талантливые женщины, уже состоявшиеся в своих профессиях личности, в 2020 году 
они завершили обучение на художественном отделении ДШИ им. Б.Н.Молчанова у 
преподавателя Марии Самойловой. Коллекция их живописных и декоративно-прикладных 
работ, созданных за время обучения по четырёхлетней развивающей программе, вошла в 
экспозицию выставки, которая 18 сентября в 17:00 откроется в выставочном зале детской 
школы искусств. 

На выставке «Этюд» будут представлены работы, выполненные в технике масляной 
живописи, графические произведения авторов, а также работы в технике батик, изделия и 
панно из бересты. Организаторы приглашают всех желающих посетить открытие вернисажа. 
Он будет доступен для просмотра до 15 октября. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске отремонтируют 55 фундаментов жилых домов 

Первоначально в этом году должны были завершить капитальные ремонты в подпольях 
50 зданий. Фундаменты ремонтируют в рамках муниципальной программы «Реформирование 
и модернизация ЖКХ и повышение энергетической эффективности». Сегодня ее 
скорректировали на заседании профильной комиссии горсовета. 

…«Несмотря на то что в Норильске планируется возобновить жилищное строительство, 
которое не велось около 30 лет, мы понимаем, что за год-два десятки домов не построить. 
Поэтому традиционно особое внимание муниципалитет уделяет сохранению существующих 
многоквартирных домов. Прежде всего это касается фундаментов зданий. И даже в условиях 
дефицита бюджетных средств работы по сохранению устойчивости перспективных домов 
проводятся ежегодно», – отметил председатель депутатской комиссии по городскому 
хозяйству Дмитрий Карасев. 

Рассмотрев предложенную корректировку муниципальной программы, члены комиссии 
утвердили изменения. Окончательное решение депутатский корпус примет на очередной 
сессии городского совета. 

Как уже писал «Таймырский телеграф», Норильску нужна специальная программа 
стабилизации жилищного фонда, и край готов поддержать проект по охлаждению 
растепляющихся грунтов. Проблему таяния вечной мерзлоты и сохранности фундаментов 
обсуждали и на прошедших недавно в Норильске больших общественных слушаниях. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Глава Росприроднадзора лично примет участие в суде по делу "Норникеля" 

Глава Росприроднадзора Светлана Радионова лично примет участие в суде по делу 
"Норникеля" о возмещении ущерба после ЧП в Норильске. 

"12 октября работаю в Красноярске. Не секрет, что в этот день в Арбитражном суде 
Красноярского края начнется рассмотрение иска Росприроднадзора к АО "НТЭК" о 
возмещении вреда, причиненного окружающей среде на сумму 147 784 627 500 рублей. <...> 
В судебном заседании планирую принять личное участие, как и обещала", - сообщила она на 
своей странице в социальной сети Instagram. 

По словам Радионовой, помимо участия в суде у нее и другие планы в Красноярском 
крае. Она планирует сделать край "регионом повышенного внимания" в 2021 году. "Воздух, 
почва, объекты добычи, реки и водоемы - вопросов много. В 2021 году Красноярский край 
хочу сделать регионом повышенного внимания со стороны Службы. Посмотрим, что у нас 
получится", - написала она. 

ТАСС 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае снижается летальность от Covid-19 
В Красноярском крае за неделю существенно снизился индекс летальности пациентов с 

коронавирусом, сообщили в Информационном центре по мониторингу ситуации, 
проанализировав данные. 

На 17 сентября в регионе зафиксировано 18 648 человек с подтвержденным Covid-19. 
Летальных исходов — 525. За неделю с 11 по 17 сентября зафиксировано 9 случаев смерти 
от коронавируса — на 15 меньше, чем неделей ранее. 

«Общая картина по летальности в Красноярском крае такова: за неделю прирост еще 
замедлился, показатель уменьшился на 0,06% и составляет 2,82%, — пояснили в центре. — 
Красноярский край входит в число четырех регионов Сибири (вместе с Хакасией, Тувой и 
Томской областью), где за неделю индекс летальности уменьшился. Тем не менее, 
Красноярский край все так же сохраняет второе место среди регионов-„антилидеров“ СФО. 
Безусловным „антилидером“ среди сибирских регионов по показателю летальности остается 
Новосибирская область (3,27%). Первая тройка Сибири по этому показателю не изменилась. 
После Красноярского края на третьем месте — Омская область (2,53%)». 

Тройка регионов Сибири с самым низким показателем летальности тоже не изменилась: 
лидирует республика Алтай — 0,45%, второе место — Кузбасс (0,69%), третье — Тува 
(0,92%). Только эти регионы по-прежнему имеют показатель меньше единицы. 

Индекс летальности в СФО превышает единицу. За неделю он еще увеличился — до 
1,86%, и остается заметно выше общероссийского. 

17 сентября в России, как и ранее, только два региона с полностью отсутствующей 
летальностью пациентов с Covid-19. Это Ненецкий АО и Сахалинская область. Самый 
высокий индекс летальности отмечен в Санкт-Петербурге (6,80%). 

Красноярский край занимает восьмую позицию в топ-10 российских регионов с самыми 
высокими показателями летальности «коронавирусных» пациентов. Общероссийский 
показатель летальности за неделю еще немного подрос и составляет — 1,76%. 

newslab 
Аэропортам Крайнего Севера выделят субсидии из госбюджета 

Премьер-министр России Михаил Мишустин подписал постановление, которое 
устанавливает правила предоставления субсидии из федерального бюджета на поддержку 
аэропортов в северных и труднодоступных районах. Документ опубликован на сайте 
правительства РФ. 

Средства получат семь казенных предприятий, которые объединяют 73 местных 
аэропорта и 15 посадочных площадок в Дальневосточном, Сибирском и Северо-Западном 
федеральных округах. Ежегодно на эти цели планируют выделять 4,5 миллиарда рублей в 
рамках госпрограммы «Развитие транспортной системы». 

Отмечается, что субсидия частично покроет расходы на зарплаты, коммунальные услуги, 
обслуживание взлетно-посадочных полос и другой наземной инфраструктуры. На такую 
господдержку могут претендовать предприятия, которые не имеют долгов по налогам и 
страховым взносам, а также не проходят процедуру ликвидации или реорганизации. 

Мера поможет сохранить аэропорты с малой интенсивностью полетов, считают в 
правительстве, и позволит людям, живущим на Крайнем Севере или в труднодоступных 
районах, продолжить пользоваться услугами воздушного транспорта. 

«Вопрос доступности – один из важнейших для многих территорий Дальнего Востока и 
Севера, и авиация порой является единственным способом для людей добраться из одного 
населенного пункта в другой. Такое решение правительства по поддержке аэропортов в 
труднодоступных районах даст новый импульс внутрирегиональным авиаперевозкам, 
повысит их качество и доступность для дальневосточников и северян», – отметил глава 
Минвостокразвития Александр Козлов. 

Как ранее писал «ТТ», в этом году в аэропортах таймырских поселков Диксон и Хатанга 
продолжаются крупные ремонты. 

«Таймырский телеграф» 
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Обыски прошли в министерстве лесного хозяйства Красноярского края. 
Сообщается, что силовики изымают документы. 

В кабинете экс-министра лесного хозяйства Димитрия Маслодудова проходят обыски в 
связи в подозрениями в нарушениях при реализации госконтрактов по тушению лесных 
пожаров, сообщает телеграм-канал «Борус» со ссылкой на источник. 

По информации канала, документы также изымают у начальника отдела инвестиционных 
проектов в области освоения лесов Максима Скворцова. 

Ранее сообщалось, что Димитрий Маслодудов ушел в отставку. 
МК.RU Красноярск 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин поручил проверить соблюдение законов об обращении с отходами 

Президент России Владимир Путин поручил Генпрокуратуре, ФСБ и МВД провести 
проверки соблюдения законов об обращении с отходами производства и потребления. Об 
этом сообщает пресс-служба Кремля. 

"Генеральной прокуратуре РФ провести проверку соблюдения федеральными органами 
исполнительной власти и органами исполнительной власти субъектов РФ требований 
законодательства о вовлечении отходов производства и потребления в хозяйственный 
оборот в качестве дополнительных источников сырья", - говорится в соответствующем 
перечне поручений. 

Кроме того, Генпрокуратуре совместно с ФСБ и МВД поручено провести проверку 
соблюдения юридическими лицами и индивидуальными предпринимателями, работающими 
на объектах I категории (оказывающих значительное негативное воздействие на окружающую 
среду и относящихся к областям применения наилучших доступных технологий), требований 
законодательства в сфере обращения с отходами. 

В частности, речь идет о законодательстве о лицензировании деятельности по сбору, 
транспортированию, обработке, утилизации, обезвреживанию, размещению отходов 
производства и потребления I-IV классов опасности, а также об использовании заявленных 
технологий и оборудования, а также законах об обращении с отходами производства и 
потребления в части, касающейся соблюдения порядка ведения учета и отчетности в данной 
сфере. 

Вести 
 

Песков заявил, что оснований для слухов о возобновлении режима самоизоляции нет 
Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков считает, что нет никаких оснований 

для слухов о том, что страна якобы в ближайшее время вернется к режиму самоизоляции. 
Такое мнение он высказал журналистам в четверг. 

"Основания для каких-то слухов в настоящее время нет", - сказал Песков, комментируя 
разговоры о возможном возобновлении режима ограничений. 

Представитель Кремля также заявил, что своевременное проведение мобилизации 
российской системы здравоохранения позволяет спокойно относиться к новому росту числа 
инфицированных коронавирусной инфекцией. "Система здравоохранения мобилизована, и 
это позволяет нам гораздо более гибко относиться к росту числа инфицированных, если 
брать на ежедневной основе", - сказал он. 

Песков опроверг наличие планов о возобновлении ограничительных мер. "Нет, никаких 
обсуждений не ходит. Собственно, почему не ходит? Не ходит, потому что заблаговременно, 
в ходе острой фазы борьбы с коронавирусом, во всех регионах РФ без исключения были 
приняты меры по мобилизации системы здравоохранения под нужды пандемии. Эта 
мобилизация состоялась", - подчеркнул он. Песков напомнил при этом, что работа 
осуществлялась под строгим контролем и при координации с правительственным штабом. "В 
этой работе еженедельно лично принимал участие президент России. Эта работа дала свои 
плоды", - отметил пресс-секретарь главы государства. 

ТАСС 
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Поправки, "окрашивающие" допдоходы от изменения НДФЛ, внесли в Госдуму 
В Госдуму внесен проект поправок в Бюджетный кодекс РФ, позволяющих 

финансировать выплаты семьям с детьми и лечение детей за счет дополнительных доходов, 
которые будут поступать от изменений НДФЛ. 

Соответствующий проект поправок опубликован в электронной базе данных парламента. 
В текущем году были предложены и частично уже приняты изменения в НДФЛ. В 

частности, в апреле, был принят закон о взимании 13-процентного налога с процентного 
дохода по вкладам граждан выше определенного уровня, а также отменено освобождение 
физлиц от налогообложения купонного дохода по государственным ценным бумагам РФ. 
Помимо этого, в осеннюю сессию планируется принятие поправок в НК, которые вводят 15% 
ставку НДФЛ в части доходов, превышающей 5 млн рублей в год. 

По поручению президента все дополнительные доходы, получаемые от этих мер, 
должны быть направлены на определенные цели. Так допдоходы от обложения процентов по 
вкладам, ценным бумагам, дивидендов, процентов, выплачиваемых нерезидентам, должны 
направляться на выплаты семьям с детьми, безработным и временно нетрудноспособным 
лицам. В 2022 году ожидается поступление таких доходов размере 100 млрд рублей, в 2023 
году - 102,9 млрд рублей. 

Однако, хотя НДФЛ является федеральным налогом, поступления от него зачисляются в 
региональные и местные бюджеты (по схеме 85% / 15%). Социальные же выплаты, которые 
предлагается финансировать за счет доппоступлений этого налога, относятся к полномочиям 
РФ и производятся из федерального бюджета. 

В связи с этим в Бюджетный кодекс вносятся поправки, которые позволят в полном 
объеме зачислять в федеральный бюджет суммы НДФЛ в отношении процентных доходов по 
вкладам, облигациям, процентов по государственным казначейским обязательствам, 
облигациям и другим государственным ценным бумагам бывшего СССР, государств - 
участников Союзного государства. 

INTERFAX.RU 
 

В российские аптеки поступит препарат против коронавируса 
В российские аптеки поступит препарат против новой коронавирусной инфекции 

«Арепливир» (международное непатентованное наименование «Фавипиравир», ранее оно 
применялось при лечении лихорадки Эбола). Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на пресс-
службу компании-изготовителя «Промомед». 

«Компания готова поставлять “Арепливир” в аптеки с понедельника», — говорится в 
заявлении. 

Ранее в июле сообщалось, что «Арепливир» продемонстрировал высокую 
эффективность (более 90 процентов) в борьбе с новой коронавирусной инфекцией. 

Минздрав одобрил препарат с торговым названием «Арепливир» 25 июня. Его 
международное непатентованное, или группировочное, или химическое название — 
«Фавипиравир». Препарат изготавливает компания «Промомед» на основе фавипиравира. 
Ранее такой препарат применяли при лечении Эболы. 

Lenta.Ru 
 
Россияне стали чаще покупать иностранную валюту 

Среди россиян увеличился спрос на иностранную валюту, они стали покупать ее чаще. 
Об этом в пятницу, 18 сентября, сообщает газета «Известия» со ссылкой на данные 
Центробанка. 

Как пишет издание, в мае и июне покупки иностранной валюты не только восстановились 
после пандемии коронавируса, но и побили шестилетний рекорд. По подсчетам регулятора, в 
феврале и марте россияне, покупавшие валюту на сумму более пяти тысяч долларов, 
приобрели всего 31,6 и 44,21 миллиона долларов. А уже в мае и июне объемы сделок 
увеличились до 310,6 и 607,2 миллионов долларов соответственно. При этом июньский 
показатель стал рекордным с ноября 2018 года. 
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Примечательно, что суммы менее пяти тысяч долларов популярностью среди 
россиян не пользовались. Общий размер сделок на 500-2000 долларов в июне составил 489,3 
миллиона долларов, что в два раза меньше январского и февральского показателей. 

Главный аналитик «Алор Брокер» Алексей Антонов считает, что такой тренд 
продолжится, но массовым не будет, поскольку россияне удовлетворили свои первичные 
потребности в резервах. Кроме того, приобретение валюты зависит от сезонности, когда 
люди планируют отпуска — в конце весны и летом. Однако нынешний год на предыдущие не 
похож из-за роста интереса к крупным суммам. 

Ранее министр экономического развития России Максим Решетников назвал причину 
недооцененности рубля в мире. По его словам, на данный момент курс рубля недооценен в 
связи с повышенной оценкой рисков инвесторами. При этом министр ожидает положительной 
динамики в 2020 году и начале 2021 года. Он отметил, что за этот период рубль должен 
вернуться к фундаментальным значениям. 

Лента.ру 
 
В России изменили порядок приема в вузы 

Минобрнауки утвердило новый, измененный порядок приема в российские вузы. Об этом 
говорится в сообщении, опубликованном на сайте министерства в четверг, 17 сентября. 

«Основной акцент — на расширении возможностей вузов по проведению приема на 
обучение и возможностей абитуриентов при поступлении в вузы», — говорится в сообщении. 
Так, со следующего учебного года абитуриенты смогут подавать документы сразу по 
нескольким родственным специальностям. Кроме того, в министерстве решили сохранить 
возможность подачи документов в электронном виде — к такой практике вузы пришли во 
время пандемии коронавируса. Также поступающие смогут вносить изменения в свое 
заявление о приеме или подать новое, не отзывая первого. 

Вузам, в свою очередь, разрешили устанавливать вступительные испытания по 
нескольким предметам по выбору как для всех абитуриентов, так и для тех, кто поступает на 
базе среднего профессионального и высшего образования. Также вузы смогут 
самостоятельно устанавливать максимальное количество специальностей и направлений 
подготовки, по которым абитуриент вправе участвовать в конкурсе. Их может быть от двух до 
десяти, тогда как раньше заявления разрешалось подавать не более чем на три 
специальности. 

В Миноборнауки решили упростить и саму процедуру зачисления. Так, конкурсные 
списки теперь должны обновляться ежедневно не менее пяти раз в день, а зачисление будет 
проводиться в два этапа, а не в три. Иными словами, в ведомстве решили объединить 
первую и вторую волну зачисления в одну. В случае, если по итогам второго этапа будут 
оставаться бюджетные места, вузам разрешается проводить дополнительное зачисление на 
основании конкурсных списков. 

Лента.ру 
 

Программу нацпроектов могут урезать на 600 млрд руб. 
Расходы на нацпроекты в следующие два года намерены сократить почти на 600 млрд 

рублей, сообщают "Известия", ознакомившиеся с пояснительной запиской к проекту бюджета 
на ближайшую трехлетку. Исходя из документа, ощутимее остальных планируется урезать 
финансирование "Демографии" (с него снимут 158 млрд рублей), "Комплексного плана 
модернизации и расширения магистральной инфраструктуры" (144 млрд) и "Жилья и 
городской среды" (80 млрд) — за 2021–2022 годы на 158, 144 и 80 млрд рублей 
соответственно. Сокращение изначально запланированных трат потребовалось для 
выделения средств на непредвиденные расходы — антикризисные меры и борьбу с 
коронавирусом, заявил 16 сентября глава Минфина Антон Силуанов. При этом сама по себе 
ребалансировка статей бюджета проблем с реализацией нацпроектов вызвать не должна, 
считают эксперты. По мнению экономистов, снизить эффективность этого процесса способно 
скорее продление сроков реализации поставленных задач. 
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В официальной версии федерального бюджета на 2020–2022-й, утвержденной в 
марте, на нацпроекты в следующие два года планировалось потратить 5,4 трлн рублей. Этот 
вариант финансового плана был одобрен в преддверии пандемии, глобального закрытия 
границ и режима изоляции. В проекте нового бюджета — на следующую трехлетку — в 2021–
2022 годах соответствующие расходы предлагается сократить до 4,8 трлн рублей. То есть 
более чем на 10%. 

В общей сложности расходы казны в 2021–2022 годах, согласно проекту, снизятся на 227 
млрд рублей. Расхождение с суммарной оптимизацией трат на нацпроекты объясняется 
повышением расходов по другим направлениям — нацплану восстановления экономики, 
поддержке граждан и обслуживанию госдолга, пишеут "Известия". 

Доходы бюджета в 2021–2022 годах упадут на 14% и 10% соответственно — до 18,8 и 
20,6 трлн рублей. Дефицит, таким образом, составит 2,8 и 1,3 трлн. 

Так называемые незащищенные расходы бюджета — не связанные с обязательствами 
перед населением — планируется оптимизировать примерно на 900 млрд рублей ежегодно, 
заявил 16 сентября Антон Силуанов. Такой шаг позволит найти средства на антикризисные 
меры, борьбу с коронавирусом, финансирование мероприятий из послания президента. 

В Минфине "Известиям" заявили, что по отношению к 2020 году в 2021-м и 2022-м 
запланирован рост расходов на национальные проекты на 2,5 и 20% соответственно. А все 
корректировки связаны с уточнением макропрогноза, численности получателей выплат и 
переносом сроков по ряду мероприятий. 

Финмаркет 
 

Пандемия заставила мир пересмотреть подходы к налогообложению граждан. 
Западные страны стимулируют занятость вычетами, а Россия – повышением фискальной 
нагрузки 

Правительства некоторых развитых стран догадались, как можно сэкономить на выплате 
пособий безработным и увеличить при этом занятость. Механизм очень прост: государство 
доплачивает работодателю за каждого вновь нанятого и освобождает от зарплатных налогов 
самого работника. Издержки бюджета при этом оказываются меньше, чем пособие по 
безработице. Российские чиновники пока не додумались до таких методов и продолжают 
отвергать идею отрицательного налога на доходы граждан с низкими заплатами (так 
называемый отрицательный НДФЛ). Тем не менее тема отрицательного НДФЛ уже активно 
обсуждается в экспертном сообществе России. 

«Государство помогает людям с небольшим доходом, но часто берет с них налоги за эту 
помощь. Получается бессмысленный круговорот денег. Разумеется, нужно делать хотя бы 
налоговый вычет», – говорит депутат Госдумы Сергей Вострецов. 

Ранее глава ВТБ Андрей Костин предложил ввести вычет по НДФЛ вплоть до 
отрицательного для работающих граждан с низкими зарплатами либо многодетных, чтобы 
тем самым стимулировать их выходить на рынок труда. Такая выплата должна 
предоставляться не всем малоимущим семьям с детьми, а именно работающим. «Когда мы 
пытаемся из безработных сделать людей работающих, простимулировать их интерес к 
работе, то одним из стимулов может являться вычет платежей НДФЛ вплоть до 
отрицательного для, например, семей малоимущих с большим количеством детей, но именно 
людей работающих и с низкими заработными платами, чтобы простимулировать их выход из 
безработного в стадию работающего», – сказал он. 

Костин ссылается на западный опыт, где подобная выплата стимулирует занятость 
населения. «На Западе это используется в виде даже отрицательного НДФЛ либо каких-то 
вычетов, то есть какое-то стимулирование этих процессов не на разовой основе, а на 
регулярной», – добавил он. 

Заметим, подобное предложение банкир высказывает не впервые. Год назад на том же 
Московском финансовом форуме Костин предлагал установить необлагаемый минимум 
дохода физических лиц и тем самым поддержать людей с низкими доходами. Тогда банкир 
отмечал, что такая мера позволит малоимущим гражданам получить дополнительные деньги, 
а также будет способствовать росту внутреннего спроса. 
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Идея отрицательных налогов не нова и прекрасно используется во многих странах. 
Ведь предложения отрицательного подоходного налога впервые зазвучали еще в 1940-е 
годы. Смысл их прост: государство выплачивает денежные субсидии низкооплачиваемым 
работникам, доход которых оказывается ниже гарантированного минимума. При этом 
отрицательный подоходный налог снижается по мере увеличения трудового дохода. В этом 
смысле отрицательный налог не есть пособие, так как выплачивается не всем гражданам, а 
работникам с низкими заработками. 

К примеру, в Австрии отрицательный налог – это некий кредит, выплачиваемый 
сотрудникам, которые зарабатывают настолько мало, что не платят налог на заработную 
плату. Считается, что он влияет в первую очередь на сотрудников, занятых неполный 
рабочий день, учеников и стажеров. И текущий кризис заставил правительство Австрии пойти 
на дополнительное ослабление налогового плеча для своих граждан. Как сообщается, 
подоходный налог для первой налогооблагаемой ступени (те, кто зарабатывает от 11 тыс. до 
18 тыс. евро в год) снижается с 25 до 20% в этом году. Единовременная выплата на ребенка 
составит 360 евро, а отрицательный налог для работников с низкими доходами 
увеличивается с 300 до 400 евро. Как позднее сообщалось, от всех налоговых мер 
австрийских властей каждый австриец в среднем выиграл 307 евро допдохода. 

В США также существует схожий налоговый кредит – кредит на заработанный доход 
(Earned income tax credit, EITC). Он представляет собой возвращаемый налоговый кредит для 
работающих лиц и пар с низким и средним доходом. Размер пособия EITC зависит от дохода 
получателя и количества у него детей. В 2020 налоговом году максимальная сумма пособия 
EITC для одного человека или пары, не имеющих детей, составляет 538 долл. в год, 
максимальная выплата с тремя и более детьми – 6,6 тыс. долл. Причем это федеральная 
выплата. На уровне штатов также идет обсуждение о необходимости введения подобных 
выплат. Так, законодатели Пенсильвании в августе выступали за введение аналогичной 
налоговой льготы штата, которая могла бы «добавить в карманы людей от 500 до 700 долл. в 
год и одновременно подстегнуть экономику». 

Аналогичный рабочий налоговый вычет (Working tax credit, WTC) действует и в 
Великобритании. На налоговый кредит могут претендовать работающие лица, бездетные 
пары и рабочие семьи с детьми-иждивенцами. Сумма предоставляемого вычета различается 
в зависимости от того, являетесь ли вы одиноким родителем, есть ли у вас дети и т.д. В 
среднем налоговый кредит составляет от 800 до свыше 3 тыс. фунтов стерлингов в год. 
Причем в текущем году выплата была увеличена на 1 тыс. фунтов в год сверх стандартного 
пособия. 

И тенденция более чем популярная. К примеру, парламент Израиля на прошлой неделе 
утвердил экономический план по поддержке и ускорению израильской экономики во время 
пандемии коронавируса. Весь план составит 7,2 млрд шекелей (около 2,1 млрд долл.). 
Причем 1 млрд шекелей из этой суммы будет направлен на увеличение субсидий по 
отрицательному подоходному налогу для сотрудников с низкими доходами и для малых 
предприятий, которые значительно пострадали от кризиса. 

Теоретически такой налоговый кредит можно было бы ввести и в России. Если 
предположить, что государство компенсирует гражданам зарплаты ниже прожиточного 
минимума – то есть 12 тыс. руб., то тем самым государство компенсирует такому работнику 
1,5 тыс. руб. его выпадающего дохода, но зато не оплачивает его нахождение на бирже 
труда. Работодателю в целом такой вариант тоже может быть полезен, так как позволяет ему 
нанимать новый персонал. 

Пока же наши чиновники предпочитают идти только по старой дороге. И пока экспертное 
сообщество доказывает пользу отрицательного НДФЛ, власти продолжают делать ставку на 
выплату пособий по безработице. Так, до 31 августа на выплату пособий по безработице 
было направлено почти 110 млрд руб. бюджетных средств, сообщил в конце прошлой недели 
премьер РФ Михаил Мишустин. «Что составляет более 83% от предусмотренных в бюджете 
средств», – рассказал он, подчеркивая, что властями было принято решение «дополнительно 
профинансировать эту меру поддержки». В итоге на поддержку безработных было 
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направлено еще свыше 35 млрд руб. В кабмине не исключают дополнительного 
выделения бюджетных средств «при необходимости». 

Напомним, на сегодняшний день размер пособия по безработице варьируется от 1,5 тыс. 
до 12 тыс. руб. в зависимости от категории получателя. Ряд парламентариев предлагает 
увеличить минимальный и максимальный размер пособия по безработице. О такой идее, в 
частности, сообщил депутат Госдумы Сергей Миронов. «Внесли в Думу инициативу: 
минимальное пособие по безработице увеличить с 1,5 тыс. до 12,1 тыс. руб., а максимальное 
поднять вдвое – до 24,2 тыс. руб. Это существенно поддержит людей в трудной ситуации», – 
говорит он. Если предположить, что такая инициатива будет утверждена, это приведет к еще 
большому расходованию бюджетных средств, тогда как при отрицательном налоге ты 
компенсируешь гражданину лишь часть его выпадающих доходов, а кроме того, 
стимулируешь его потребление дополнительными финансами. 

Эксперты «НГ» считают, что введение подобного отрицательного налога в РФ было бы 
полезной инициативой. Доцент РЭУ им. Плехнова Равиль Ахмадеев считает, что 
целесообразнее было бы вернуться к применению механизма стандартного вычета для 
малообеспеченных категорий плательщиков по НДФЛ. «Данный вид вычета действовал по 
НДФЛ до 2012 года. Его величина составляла в месяц 400 руб., а не облагаемая налогом 
сумма дохода за год – до 40 тыс. руб., что соответствовало освобождению от уплаты НДФЛ в 
годовом эквиваленте в размере 5,2 тыс. руб. (40 тыс. х 13%)», – говорит он. 

Замдиректора Института налогового менеджмента и экономики недвижимости ВШЭ 
Татьяна Школьная предлагает рассматривать высказывание главы ВТБ через призму 
развития налоговых вычетов, позволяющих гражданам с невысокими доходами фактически 
обнулить сумму уплачиваемого налога. «Идея обнуления НДФЛ для граждан с невысокими 
доходами всплывает на площадках разного уровня достаточно давно», – рассказывает она. 
По ее словам, введение стандартного налогового вычета в размере прожиточного минимума 
или даже выше позволило бы оказать прямую материальную поддержку малоимущим 
гражданам и стимулировать потребление. 

…В то же время, подчеркивает эксперт, главной проблемой, выступающей ключевым 
стопором реализации этой инициативы, является существенный рост выпадающих доходов 
региональных бюджетов. «Причем диспропорция размера выпадающих доходов между 
регионами будет колоссальной. Так, если Москва фактически и не заметит выпадения 
доходов просто в силу того, что это будет с лихвой компенсировано ростом поступлений 
НДФЛ от богатых граждан, то в регионах, где низкий уровень заработных плат, это будут 
колоссальные потери бюджета», – указывает Школьная. Решить проблему, по ее мнению, 
возможно через создание новых подходов к зачислению и распределению НДФЛ между 
региональными бюджетами. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Хроники е…на… извините, новости Европарламента 
«Избранным белорусским президентом и временным главой государства Европарламент 

признаёт Светлану Тихановскую» 
Теперь мы знаем, что в новой реальности, вопреки заветам дедушки Ленина, любая 

кухарка с наскока таки может управлять вселенной(зачеркнуто) государством. Пусть даже 
дистанционно и в изгнании. Главное, чтоб в процессе приготовления котлет у неё хватало 
времени на ультиматумы, интервью и колонки в авторитетных изданиях. 

Депутаты ЕП призывают Москву прекратить прямое и скрытое вмешательство в «мирную 
демократическую революцию», требуют уважать волю белорусского народа и 
предупреждают, что «Александр Лукашенко не имеет ни политического, ни морального 
мандата на вступление в какие-либо новые доворные отношения от имени Республики 
Беларусь». Разумеется, все зло — от России. С которой у Белоруссии Союзное государство. 
Литва же с Польшей — благодетели, которые не корысти ради, а токмо волею пославшего их 
Госдепа и немножечко из-за фантомных болей по Речи Посполитой и ВКЛ, совсем чуть-чуть 
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помогают белорусской оппозиции шатать режим и на полшишечки науськивают 
дурачков свергнуть узурпатора. 

В ещё Европарламент требует заблокировать «Северный поток — 2», заморозить активы 
героев расследований Навального и добиться отмены конституционных поправок. Тоже, 
разумеется, из лучших побуждений и исключительно во благо нас, русских. Которые должны, 
наконец, поверить, что Навального отравил Путин. От страха. Перед Навальным. Который 20 
лет водил по площадям дурачков с шариками, запускал бумажные самолётики и устраивал 
малолетней школоте бесплатные покатушки в автозаках. 

И, конечно же, попытка лишить бюджет России прибыли от экспорта газа и требование 
отменить поправки в Конституцию, за которые проголосовало большинство граждан РФ — это 
тоже из лучших побуждений. Ведь в Европарламенте лучше знают, что русскому — хорошо. 

А заморозка активов героев расследований Навального — это вообще царский подарок. 
Нам же. Ну или, как минимум, всему коллективу ФБК, который каждый раз, думая о 
«несметных богатствах» ненавистных им Медведева, Пескова, Соловьева, Симоньян и других 
личных врагов, терял аппетит и в весе. 

Так что не надо смеяться над Европарламентом, господа и товарищи. Они ведь не для 
себя напрягаются. Им ведь самим плакать хочется. От того, в каком цирке им приходится 
участвовать. Но они птицы подневольные. Что сказали, то и делают. И им с этим жить. 

А мы как-нибудь справимся. Благо, не в первый раз уже с подобным сталкиваемся. 
Главное, чтобы наши союзники — армия, флот, ВКС да чувство юмора всегда в строю 

были. Все остальное — мелочи жизни. Благо, сейчас не 41-й. Так что прорвёмся. 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 18.09.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,19  ▲ 0, 27 

EUR 88,63  ▼ 0, 23 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


